Die Mhrmacherkunst.

Anzeigen werden die (gespaltene) Zeile mit 21/2 Ngr. berechnet.

Journal für Uhrmacher.

Diese Zeitung ist durch alle Buchhandlungen und Postämter zu beziehen.

Erscheint am 1. und 15. jeden Monats. Preis pro Band (24 Nummern) 2 Thlr.

№ 6.

Band. Fro

1867.

Welche mittlere (bürgerliche) Zeit muß eine richtig gehende Normaluhr angeben, wenn die Sonne im Mittag steht:

Den	24	Aug.	12	Uhr	2	Min.	16	Sec.				Aug.						
"	25.	"	12	11	-			"	STATE OF THE PARTY.	"	1.	Sept.	12	"	-	. "	2	"
**	20.	"	12	11	1	"	44	11	The section	"	2.	"	12	**		11	20	"
"	98	"	12	"	1	"	4.00	**		""	3.	"	12	""	-	"	39	"
" "	20.	"	19	"	1	"	10	11		"	4.	7.5	12	"	-	"	59	**
"	30	"	12				52	"	V. PHEN, ISE	"	3.		12	**	1		18	
"	30.	"	-12	"	Jelas	"	35	"	and the land	"	0.	. 11	12	"	1	"	38	"

1. Theoretische Vorstudien des Uhrmachers.

Die Unentbehrlichkeit des theoretischen Unterrichts für Uhrmacher.

Einer der nahmhaftesten Uhrmacher in Paris A. Buiffon fpricht in einem an feine Sachgenoffen gerichteten Artifel der "Revue chronométrique" fo praftische Wahrheiten über die Nothwendigfeit aus, daß der Uhrmacher vor Allem auch theoretisch gebildet fein muffe, daß wir diefen Auffat in deutscher Uebersetzung mit um jo größerer Genug= thunng in die Spalten unserer "Uhrmacherfunft" aufnehmen, als auch wir diese Rothwendigkeit unbedingt auerfennen und einen unzweifelhaften Beweis dafür an den Tag dadurch gelegt haben, daß wir in unserm Journal die erste mit "theoretische Borftudien des Uhrmachers" überschriebene Abiheitung der theoretischen Belehrung der Benoffen widmen. Die Anforderung an den Uhrmacher, daß er auch theoretisch gebildet sei, ist ein unabweisbares Beichen der Beit, die nicht ftill fteht, sondern fortichreitet; und macht der theoretische Uhrmacher seinen Weg auch langsamer als der bloße Arbeiter, so macht er ihn auch um so sicherer, und fommt schließlich an einem Biele an, was jener wohl auftaunt, nie aber erreichen fann.

Der oben genannte Herr Fachgenosse spricht sich also aus, wie folgt:

"Der größte Theil der Uhrmacher fieht in einer Uhr eben nichts anderes, als mas das Publifum in derselben auch sieht, nämlich die Rleinheit des Mechanismus und die große Schwierig= feit ihn fo darzustellen; diese Uhrmacher gefallen sich in dem Gedanken, daß sie Maschinentheilchen von dem blogen Auge faum erfennbarer Größe anfertigen und suchen ausschließlich hierin ihren Ruhm; es giebt für sie thatsächlich fein höheres Biel, als mit einem Anfwand von großer Geduld, Sandfertigfeit und Erfahrung faft unfichtbare fleine Bapfen zu drehen, Rädchen zu poliren, daß ihre Oberfläche wie das reinste Glas glangt 2c. Und nun noch, mit welcher Geringschätzung, man möchte fast fagen, mit welchem Mitleid bliden dann diefe Meister auf diejenigen berab, die mit ihren Bilfe. maschinen und Wertzeugen nicht so vollkommene Arbeit wie fie gu liefern im Stande find! "Mun ja," sagen dieselben Meister, "was soll mir auch die Theorie nüten; ich branche sie doch nicht etwa, um ein Echappementrad richtig einzuseten oder ein Bapfenlager zu bohren, oder um gut zu feilen oder zu poliren, überhaupt um eine Uhr in Bang zu bringen? Ich finde die Theorie gang überflüffig."

Es ist wahr, in der Uhrmacherkunst ist die Pragis von der außersten Wichtigkeit und hat mit